

Afecta a bolsas la crisis en EU (El Financiero 27/03/08)

Afecta a bolsas la crisis en EU (El Financiero 27/03/08) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 27 de marzo de 2008 Pierde 4.4 bdd el valor de capitalización en 50 plazas. Se redujo 7.3% en el primer bimestre. Entre las dañadas, Nueva York y Canadá. Con la crisis crediticia en Estados Unidos como escenario, los principales mercados accionarios del mundo han comenzado el año con el "pie izquierdo", al experimentar durante el primer bimestre una reducción en su valor de capitalización de 7.3 por ciento, equivalente a 4.4 billones de dólares. Estadísticas de la Federación Mundial de Bolsas (WFE, por sus siglas en inglés) revelan que al cierre de 2007, el valor de mercado de las 50 bolsas más importantes del mundo fue de 60.8 billones; mientras que en febrero de este año ascendió 56.3 billones. Las turbulencias han castigado el valor de las empresas que cotizan, incluso más que en 2001. Las bolsas más afectadas son Estados Unidos, Canadá, Australia, Nueva Zelanda, Japón, Italia, Euronext, Suiza, Alemania e Inglaterra. Respecto a la BMV, su valor de capitalización no ha sido tan perjudicado, pues se encuentra en rangos similares a los que registraba en 2007, con 397 mil 297 millones de dólares al cierre de febrero. El mercado mexicano navega en la tormenta, pues ha sido uno de los más defensivos a escala global en los primeros meses del año. Aunque a menor escala, el panorama de medio año de turbulencias tiene la misma cara. Desde que se hizo pública la crisis subprime en agosto de 2007 hasta febrero de 2008, el valor de capitalización de los 50 mercados accionarios más representativos del mundo se ha visto reducido en 0.50 por ciento, equivalente a 281 mil 371 millones de dólares. De acuerdo con la WFE, el valor del mercado de capitales ascendió a 56.5 billones de dólares en agosto del año pasado; mientras que para el segundo mes de 2008 sumó 56.3 billones, casi los mismos valores. A escala global, las bolsas de valores viven una desaceleración en el acceso de nuevas empresas, debido a la crisis económica internacional. Choque de fuerzas. Analistas coinciden que los mercados enfrentan el choque de dos fuerzas: el panorama de recesión en Estados Unidos contra el enfoque de salvaguardar el crecimiento económico que muestran las autoridades financieras en diversos países del orbe. Los factores anteriores han provocado la fuerte volatilidad en los mercados desde hace seis meses, lo que origina un descenso en la valuación de sus activos accionarios; no obstante, el panorama no difiere mucho en lo que resta del primer semestre del año. Consideran que los ajustes en el sector inmobiliario y el deterioro de las condiciones de los mercados financieros pesan sobre la economía estadounidense, por lo que la Reserva Federal de EU seguirá siendo agresiva. El VIX, índice termómetro del pánico de los mercados que mide la volatilidad del S&P 500, volvió a retomar ayer su tendencia ascendente, al cerrar en 26.08 por ciento, producto del nerviosismo y la aversión al riesgo en los mercados de capitales. Tras haber tocado un máximo en 32.24 por ciento la semana pasada, el VIX del Chicago Board Options Exchange (CBOE) mostró un relajamiento; sin embargo, en el transcurso de la jornada de ayer el indicador volvió a ascender. La principal fuente de incertidumbre es que todavía no se conoce el fondo del problema y la distribución de los daños, afirman analistas.